
	  
	  

	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  

	  
El	  miércoles	  18	  de	  mayo	  de	  2011	  se	  realizó	  en	  las	  oficinas	  de	  la	  Iniciativa	  Bicentenario	  Juan	  
Gómez	  Millas	  (en	  adelante,	   IB-‐JGM)	  la	  sesión	  ordinaria	  del	  Comité	  Ejecutivo	  del	  Proyecto	  de	  
Revitalización	   de	   las	   Humanidades,	   las	   Artes,	   las	   Ciencias	   Sociales	   y	   Ciencias	   de	   la	  
Comunicación.	  
	  
A	  la	  reunión,	  presidida	  por	  el	  profesor	  Pablo	  Oyarzún,	  Director	  del	  proyecto,	  asistieron	  Loreto	  
Rebolledo,	   Directora	   Alterna	   del	   Proyecto;	   Víctor	   Rondón,	   representante	   académico	   de	   la	  
Facultad	  de	  Artes;	  Antonio	  Behn	  y	  Víctor	  Muñoz,	  representantes	  académicos	  de	  la	  Facultad	  de	  
Ciencias;	  Víctor	  Fajnzylber	  y	  Eduardo	  Santa	  Cruz,	  representantes	  académicos	  del	  Instituto	  de	  
la	  Comunicación	  e	  Imagen;	  Mauricio	  Uribe	  y	  Jesús	  Redondo,	  representantes	  académicos	  de	  la	  
Facultad	  de	  Ciencias	  Sociales;	  Alejandra	  Araya	  y	  Ernesto	  Águila,	   representantes	  académicos	  
de	   la	   Facultad	   de	   Filosofía	   y	   Humanidades;	   y	   Pablo	   Soto,	   representante	   estudiantil	   de	  
pregrado.	  
	  
También	  asistieron	  en	  calidad	  de	  invitados,	  la	  sra.	  Jacqueline	  Espíndola,	  administradora	  de	  la	  
IB-‐JGM;	   y	   Fernando	   Bascur,	   representante	   de	   la	   Vicerrectoría	   de	   Asuntos	   Económicos,	   en	  
calidad	  de	  asesor.	  
	  
Se	   excusaron	   Gonzalo	   Díaz,	   representante	   académico	   de	   la	   Facultad	   de	   Artes;	   y	   Myriam	  
Barahona,	  representante	  del	  personal	  de	  colaboración.	  
	  
La	  tabla	  informativa	  se	  desarrolló	  como	  sigue:	  
	  
1. Cuenta:	  Avances	  del	  Proyecto.	  
a. Presentación	  a	  Consejo	  Directivo.	  
b. Concursos	  académicos.	  
c. Inicio	  de	  convocatorias	  de	  profesores	  visitantes	  e	  indexación	  de	  revistas.	  
d. Recepción	  de	  necesidades	  de	  Equipamiento	  Tecnológico.	  
e. Adjudicación	  de	  construcción	  de	  aularios.	  
f. Adquisición	  de	  Bibliografía	  y	  Software.	  
g. Comisión	  de	  Plan	  transversal	  de	  Educación.	  
h. Concurso	  de	  Investigación.	  
i. Plan	  tecnológico.	  
j. Medidas	  de	  mitigación.	  
k. Seminario	  de	  Convenios	  de	  Desempeño	  (Mineduc,	  25	  de	  mayo).	  
l. Seminario	  Internacional	  de	  HACS	  (octubre)	  
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m. 	  Perspectivas	  de	  funcionamiento	  de	  la	  IB.	  
2. Líneas	  de	  Base	  del	  Proyecto.	  
Listado	   de	   LB:	   fuentes	   de	   información:	   Observatorio,	   Unidad	   de	   Análisis,	   Datos	   de	  
acreditación.	   LB	   de	   satisfacción	   de	   la	   comunidad:	   censo	   (personal	   de	   colaboración),	  
encuesta	   (académicos	  y	  estudiantes).	  Metodología	  de	  análisis.	  Relación	  con	  el	  Consejo	  de	  
Evaluación.	  

3. Consulta	  por	  “Calama”.	  
4. Temas	  transversales.	  
5. Varios	  (Consulta).	  
	  
CUENTA:	  AVANCES	  DEL	  PROYECTO.	  
	  
La	  Dirección	  informa	  de	  la	  apertura	  de	  convocatoria	  para	  indexación	  de	  revistas	  y	  
profesores	  visitantes	  y	  el	  cierre	  de	  dos	  concursos	  académicos	  en	  FACSO	  (uno	  para	  el	  área	  de	  
Educación	  y	  otro	  para	  Antropología.	  
	  
Es	  el	  caso	  de	  la	  convocatoria	  para	  profesores	  visitantes	  se	  informa	  que,	  con	  el	  fin	  de	  definir	  
de	   los	   recursos	  requeridos	  para	  cada	  caso,	   se	  ha	  consultado	  a	  Mecesup.	  Cuando	   los	  montos	  
estén	  definidos	  se	  comunicará	  a	  las	  diferentes	  unidades.	  
	  
La	  Dirección	   informa	  que	  fueron	  recibidas	  necesidades	  de	  equipamiento	  tecnológico	  para	   la	  
docencia,	   para	   las	   que	   IB-‐JGM	   ha	   dispuesto	   103	  millones.	   Se	   informa	   que	   Ciencias	   Sociales	  
pidió	  plazo	  hasta	  este	  viernes,	  para	  entregar	  sus	  requerimientos,	  lo	  que	  fue	  concedido.	  
	  
Se	   informa	   que	   adjudicación	   de	   construcción	   de	   aularios	   está	   aún	   en	   proceso	   en	  
Contraloría.	  Se	  hizo	  petición	  para	  ampliar	  plazo	  de	  adjudicación.	  No	  obstante	  se	  estima	  que	  
instalación	  de	  faenas	  podría	  producirse	  a	  fines	  de	  junio	  y	  comienzos	  de	  julio.	  
	  
Sobre	  la	  adquisición	  de	  bibliografía	  y	  software:	  se	  informa	  que	  para	  licitación	  se	  constituyó	  
un	  equipo	  que	  contará	  con	  apoyo	  de	  personal	  del	  SISIB.	  Se	   licitarán	  1500	  títulos.	  SISIB	  hará	  
consulta	   formal	   a	   Chile	   Compra	   para	   ver	   cuántos	   ejemplares	   se	   adquirirán	   por	   Convenio	  
Marco	  y	  cuántos	  por	  licitación	  pública.	  
	  
Se	  informa	  de	  labores	  que	  ha	  realizado	  Comisión	  de	  Plan	  de	  Mejoramiento	  Transversal	  de	  
Educación	  en	  primeras	  sesiones	  y	  de	  la	  invitación	  a	  Rodrigo	  Roco	  (secretario	  ejecutivo	  de	  la	  
Comisión	   la	  Comisión	  de	  Proyecto	   Institucional	  —CPI—	  de	  Educación	  de	   la	  Universidad	  de	  
Chile).	  
	  
Sobre	  el	  Plan	  tecnológico	  se	  informa	  de	  reunión	  con	  nueva	  dirección	  de	  STI	  y	  de	  necesidad	  
de	  tener	  una	  contraparte	  capacitada	  en	  el	  ámbito	  tecnológico	  (relación	  con	  proveedores,	  STI,	  
etc.)	  por	  parte	  de	  	  la	  IB-‐JGM.	  Se	  aborda	  también	  situación	  actual	  del	  mapeo	  eléctrico.	  
	  
Sobre	   las	  medidas	  de	  mitigación	   por	   construcciones	   se	   informa	  de	   la	  pérdida	  de	  espacios	  
deportivos	   (como	   “Calama”).	   Se	   informa	   además	   reunión	   de	   próxima	   semana	   con	  
Administración	  de	  deportes	  para	  ver	  uso	  de	  espacios	  del	  polideportivo.	  
	  
Representante	   estudiantil	   indica	   que	   autoridades	   deben	   garantizar	   que	   se	   habilite	   uso	   de	  
otros	  espacios	  deportivos	  mientras	  esté	  cerrado	  el	  perímetro	  de	  “Calama”.	  



	  
Se	  informa	  de	  medidas	  a	  tomar	  por	  reducción	  de	  estacionamientos	  y	  tala	  de	  árboles.	  
	  
Se	   informa	   luego	   de	   la	   participación	   de	   la	   IB-‐JGM	   en	   el	   Seminario	   de	   Convenios	   de	  
Desempeño,	  organizado	  por	  MINEDUC	  y	  a	  llevarse	  a	  cabo	  el	  25	  de	  mayo.	  Se	  presentarán	  los	  
casos	  de	  Universidad	  del	  Biobío	  y	  Universidad	  de	  Chile.	  
Sobre	   el	   Seminario	   Internacional	   de	   HACS	   (octubre)	   se	   informa	   que	   se	   ha	   solicitado	   a	   las	  
unidades	   nombres	   de	   especialistas	   nacionales	   con	   vistas	   a	   un	  mapeo	   de	   la	   investigación	   e	  
iniciativas	  académicas	  novedosas	  por	  disciplinas.	  
	  
Acerca	   de	   Perspectivas	   de	   funcionamiento	   de	   la	   IB-‐JGM	   se	   informa	   de	   conversaciones	  
sostenidas	  con	  la	  comisión	  de	  Estructura	  del	  Senado	  Universitario	  respecto	  de	  los	  desafíos	  a	  
los	  que	  habrá	  que	  responder	  institucionalmente,	  como	  integración	  y	  coordinación	  de	  campus.	  
	  
Sobre	  Líneas	  de	  base	  se	  aborda	  tema	  de	  censo	  o	  encuesta	  de	  población	  en	  JGM	  (estudiantes,	  
funcionarios	  y	  académicos)	  relativa	  a	  las	  líneas	  de	  base	  que	  consideran	  la	  satisfacción	  de	  
usuarios	  respecto	  de	  diversos	  aspectos	  (instalaciones,	  servicios,	  condiciones	  de	  trabajo,	  etc.).	  

	  
	  

ACUERDOS:	  
	  

	  
	  

	  
	  

	  
En	  temas	  transversales,	  hay	  acuerdo	  en	  discutir	  sobre	  Concurso	  de	  investigación	  en	  los	  
siguientes	  términos:	  cómo	  abordar	  en	  el	  contexto	  actual	  aquellos	  temas	  que	  pudieran	  ser	  
transversales	  y	  además	  de	  interés	  nacional).	  

En	   relación	   a	   lo	   anterior	   se	   acuerda	   crear	   una	   Comisión	   de	   Investigación	   al	   interior	   del	  
Comité	  Ejecutivo.	  Queda	   formada	  por	  Alejandra	  Araya,	  Mauricio	  Uribe,	  Víctor	  Fajnzylber,	  
Víctor	  Rondón,	  Eduardo	  Santa	  Cruz	  y	  Antonio	  Behn.	  

	  
Hay	  acuerdo	  en	  la	  necesidad	  de	  innovar	  en	  las	  áreas	  transversales	  de	  los	  diferentes	  PMI.	  	  
Se	   proponen	   como	   posibles	   áreas	   transversales	   desigualdad,	   ciudadanía	   y	   democracia.	  
Ellas	  permitirán	  incidir	  en	  discusiones	  públicas	  a	  través	  de	  la	  vinculación	  de	  investigación	  
y	  acción.	  

Sobre	   la	   Consulta	   por	   Calama	   hay	   acuerdo	   en	   entregar	   información	   relevante	   para	   la	  
opinión	  que	  emita	  la	  comunidad.	  Se	  lee	  encabezado	  de	  encuesta	  por	  Calama	  y	  es	  aprobado	  
en	  términos	  generales.	  


